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 第１７９８回 例 会 平成 20年 12月 9日 

* * * * * * * * * * * * * * * * * * * * 

点     鐘 … 網中 吉郎 会長 

ロータリーソング … 我 等 の 生 業 

来訪ロータリアン紹介 

… 親睦活動･家族委員会 

会 長 挨 拶 … 網中 吉郎 会長 

御 祝 披 露 … 網中 吉郎 会長 

誕 生 祝 … なし 

結婚記念日 … 鈴木 宏政 会員(12月 3日) 

       田杭 啓信 会員(12月 5日) 

入会記念日 … 長谷川 弘 会員(12月 9日) 

         

幹 事 報 告 … 石井 哲也 幹事 

 

 

 

 

 

ニコニコ

 

四大奉仕

年次総会

 

出 席 

 

第 6回定

 

来週のプ

* * * * 

移動例会

年末家

   

2008～2009 年度 ＲＩ会

 

紅葉（箱根）提供：石井哲也会員
l 夢をかたちに    

ＢＯＸ … 親睦活動･家族委員会 

委員長中間報告 

 

報 告 … 出 席 委 員 会 

例理事役員会（例会終了後） 

ログラム(平成20年 12月 16日) 

* * * * * * * * * * * * * * * * 

 

族親睦会「ニュー大新」 

     受付 18：00 

点鐘 18：30 

  

長  李 東建（D.K.Lee） 
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四つのテスト 

言行はこれに照らしてから 

1) 真実かどうか 

2) みんなに公平か 

3) 好意と友情を深めるか 

4) みんなのためになるかどうか 
 

1797 回例会(平成 20 年 12 月 2 日) 

会長挨拶            網中 吉郎 

今日は書道の大家でいらっしゃいます佐藤港月

先生に卓話をして頂くことになっております。そこ

で、江戸の町での庶民の習字の勉強について調べて

みました。江戸時代に庶民の子供たちが通ったのが、

皆さんご存じの寺子屋です。ただし、寺子屋とは上

方（京・大阪）で使われた言葉で、江戸の町では「手

跡指南所」と呼ばれていたようです。京・大阪は町

人の町ですが、江戸は将軍のいる武士の町ですので、

学問を教える場所に「屋」がつくのは商売じみて適

当ではないと考え、「指南所」という言葉が使われ

たということです。江戸時代も後期になると、江戸

の町にはその指南所が千五百もあったそうです。男

女の区別はなく、大体７・８歳ごろから、３～５年

の間通いました。もちろん義務教育ではありません

が、就学率は高く、江戸では７～８割くらいありま

した。子どもたちは、朝８時ごろから昼ごはんを挟

んで２時くらいまで勉強します。その子に一番役立

つようにと、一人ひとり違う教科書が使われたそう

です。大変行き届いた教育です。子どもたちが帰っ

たあとは、いろいろな事情で読み書きを習うことが

できなかった大人も行くことができました。 

 先生は、浪人・僧侶・神主・未亡人など教養があ

って時間もある人たちで、３人に１人は女の先生で

した。「どうせ通うなら女の先生がいい」と不埒な

考えをする者を「狼弟子」というのだそうです。こ

ういう言葉があるということは、実際かなり多かっ

たのではないでしょうか。指南所で教えるものは一

般的には、ひらがな、数字、地名、名字、手紙の書

き方、商売に使う用語、そろばん、礼儀作法など実

用的な学問が主体でした。さらに高度な茶道、華道、

漢学、国学などの学問を教えている所もありました。 

字は崩し字の草書から教えます。次に行書をやっ

て、最後に楷書へと進みます。したがって、庶民で

楷書を読み書きできる者は少なかったようです。そ

ういう訳で、江戸の庶民のほとんどは崩し字は読め

ても、きっちりした字は読めませんでした。私たち

は楷書から教わっていますので、古文書を見ても楷

書ならある程度読めますが、草書はお手上げです。

今と正反対で、ちょっと意外ですね。また、当時の

先生の多くは、特殊な技術を使って生徒に字を教え

ていました。それは、子供と向き合って上下逆さま

の文字を書き、書き順もその通りに書くわけです。

この技術を「倒書」といいます。これができないと、

その都度子どもの後ろに回って書いてあげなけれ

ばなりませんので大変です。「倒書」は、子どもと

向き合って教えるのにはまことに都合がよい方法

です。しかし、只でさえ書き方の苦手な私などには、

とてもまねのできない芸当です。昔の人の知恵には

脱帽です。 

幹事報告 

１・ガバナー事務所より 

・ガバナー月信への投稿受付について 

・ロータリー全国囲碁同好会「第 7回ロータリー

全国囲碁大会」の結果速報 

・例会時間変更のお知らせ  

大多喜ＲＣ 12 月より 毎週火曜日 

13 時～14 時          受領 

２・銚子市交通安全都市推進協議会事務局より 

 平成 20 年冬の交通安全運動実施要綱の送付につ

いて                  受領 

３・千葉県共同募金会より 

 平成 20 年度[第 58 回]「ＮＨＫ歳末たすけあい」

に対するご協力方お願いについて     受領 

卓 話 

「年賀状と毛筆」 

書道家 佐藤 港月 氏 

 日常の生活の

中ではさまざま

な人とのふれあ

いがあり、長い

人生では思わぬ

出会いや別れが

あります。一生

の間に出会う人、

別れていく人が

誰でも数多くいるはずです。日頃気にとめながら疎

遠になってしまう大切な友人、知己も沢山いるでし

ょう。年1回お

互いに近況を

知らせあい、無

事を確かめ喜

び合う年賀状

の交換は、良い

人間関係を保

つうえで大変
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うるわしい社会

的習慣と思いま

す。たった1枚の

はがきで忘れか

けていた人たち

との旧交をあた

ためられたとし

たら、こんな重

宝で便利な習慣はありません。 

新しい筆を迎えるときは、全ての人が新鮮で清純

な気持ちになっています。こんな時、あの方、この

方への新たな思いを毛筆に託する年賀状は、より深

い人間関係を育むものと思います。ともすると年末

の忙しさの中で、

形式的に印刷さ

れた年賀状にし

がちですが、早

めに準備して自

筆のものを書く

ように心がけた

いものです。 

毛筆で書かれた年賀状を見ていると、その方のお

人柄や心情が自然と伝わってきて、ほのぼのとした

気持ちになります。どうしても一枚一枚書く余裕の

ないときは、印刷した賀詞、日付、住所、名前の間

に心を込め、言葉を選んで添え書きを入れると良い

でしょう。たった一行、立った一言の添え書きが人

と人とのつながりを結ぶ架け橋となるでしょう。 

 漢字の賀詞に

つきましては、

謹賀新年と普通

書きましたが、

毛筆の字は大き

く力強く書けま

すので、二字、

三字でも十分紙

面を満たすことが出来ますので、賀正、迎春、頌春、

嘉春等々種々ありますので便利です。 

ＲＩ会長メッセージ 

助けを待っている大勢の子供たち 

最優先事項は子どもたち 

 子どもを育てるため、妻のヨ

ンジャと私は、愛情や安全、そ

れに安定した家庭といったす

べての子どもたちにとって最

も必要なものを、自分たちの子

どもに与 えるために、一生懸

命に働いてきました。私たちは、

子どもたちのことを最優先にしてきました。私たち

は、子どもたちが常に栄養のある食べ物、ふさわし

い衣 服、高度な医療、それに、よい教育を受けら

れるように心がけました。そのようにできたことが、

どれくらい幸せなことなのか、私たちはよくわかっ

ています。私たちが、「ごめんなさい。今晩食べる

ものがありません」とか「学費を払ってあげられな

い」などと、子どもたちに言わずに済んだことに感

謝しています。 

5 歳の誕生日を迎える前に亡くなる子どもたち 

 私がまだ子どもだったころ、韓国は貧しい国でし

た。夜、おなかを空かせたまま眠りにつく子どもが

たくさんいました。ロータリアンである私は、今で

も世界 には、食料や衣服、住む場所、医療、教育

など、絶対に欠くことのできないものから見放され

ている子どもたちが大勢いることを知り過ぎるく

らいに知っていま す。それとともに、父親でもあ

るロータリアンの一人として、私は世界の子どもた

ちのすべてが自分の責任であると考えています。 

 私は自分の孫たちが、幸せで、健康で、いい学校

に入学しているのを見るにつけ、こういったことに

恵まれない何百万もの子どもたちのことを考えず

にはいら れません。ほとんど食べるものがなく、

汚い水しか飲めない子どもたちのことを思い、本来

なら予防できたはずの病気を発症している子ども

たちや、今晩安心して眠る場所のない子どもたちの

ことを考えます。 

 さらに、毎年何百万もの子どもたちが、5歳の誕

生日を迎えることなく亡くなる現実にも思いをは

せます。 

すべての子どもたちの夢をかたちに 

 12 月は家族月間です。今こそ、私たちの家族に焦

点を当て、ロータリーの奉仕に家族を巻き込み、困

っている人々のためにさらなる支援ができるよう

挑むと きです。なぜならば、私たちの助けを待っ

ている、多くの家族、大勢の子どもたちがいて、私

たちはロータリアンとして、この事実を見過ごすわ

けにはいかない からです。私たちは、あらゆる場

所にいる、すべての子どもたちが、長い人生、健康

な生活を手に入れる日まで、現在もこれからも休む

ことはできません。 

 私たちは、飢餓や疾病、欠乏が存在する、すべて

の家庭のすべての子どもたちの「夢をかたちに」す

るまで、休んではいられないのです。ロータリアン

として、私たちにはできるはずです。 

DONG KURN (D.K.) LEE

PRESIDENT, ROTARY INTERNATIONAL
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―――ニコニコ――― 

木村貞夫君 

 昨日快晴の中、第15回銚子法人会ゴルフコンペ

をレインボーヒルズで行いました。115名の参加者

が有り、当クラブからも多勢の参加をして戴きま

した。有難うございました。 

『友』インターネット速報 

2008 年 12 月 2 日 NO.361 

ロータリー国連デーに多数の参加者 

11 月 8 日、アメリカ・ニューヨークの国連で開

かれた「ロータリー国連デー」に、ロータリアン

やローターアクター、インターアクターなど 44 か

国以上 900 人を超える出席者がありました。 

 当日は、水、識字率向上、保健、飢餓に関する

パネル討論が行われたほか、ロータリー、国連、

協力関係にある非政府組織の代表者らが講演し、

各問題への取り 組み向けていかに協力できるか

を語りました。なかでも、拍手かっさいを最も浴

びたのは、世界保健機関の組織協力コーディネー

ター、アナンド・バラチャンド ラン氏。世界ポリ

オ撲滅計画の成果について、計画が始まった 1988

年には 125 か国だったポリオ常在国が 4 か国を残

すだけとなったことに言及し、「この 活動はロー

タリーなしでは実現しえなかった」と述べました。 

 そのほか、アフリカの貧しい地域社会で保健、

飢餓、教育の切実なニーズに取り組むプロジェク

トや、小児医療に識字推進を組み入れようとする

プロジェクト、 発展途上国の人々に野菜の種を送

り、食糧を作る方法を教えるプロジェクトなどに

も注目が集まりました。 

『ロータリージャパン』ホームページ情報 

『ロータリーの友』では「言いたい 聞きたい」

の原稿を募集しています。「ロータリー」ならびに

『ロータリーの友』について感じたこと、建設的

な意見、疑 問・質問、問題提起など、800 字以内

でお書きください。詳細は『ロータリージャパン』

ホームページ 

http://www.rotary.or.jp/tomo_genkoboshu/genk

o_iitai.html 

まで。 

 『ロータリーの友』英語版No.67 が出来上がりま

した。海外の人々に日本のロータリーを知っても

らうためにお役立てください。記事の内容などは

『ロータリージャパン』ホームページ 

http://www.rotary.or.jp/tomo_information/eng

lish67.html 

をご覧ください。 

 

Ｒ.Ｉ.第２７９０地区  

第第２２３３次次ＷＷＣＣＳＳ支支援援視視察察ののごご案案内内  

１．経 路 成田 ～ ダバオ ～ マニラ ～ 成田 

２．期 間 平成 21 年 1 月 22 日(木)～26 日(月) 

５日間 

３．旅 費 お一人様 ￥172.000  

(締切り 12 月 18 日) 

 

 前 回 の 例 会 （１２／２） 報 告 

点   鐘  網中 吉郎 会長 

 

出席報告 

会員総数 ３８ 名  出席規定除外数 ９ 名 

出席者  ２６ 名  出席率     ８９．６６ ％ 

１１月１８日      確定出席率  ８６．２１ ％ 

 

来訪ロータリアン 

青野秀樹君 堀米秀和君 大里忠弘君  

杉山俊明君 桜井広和君 高島正行君 （銚子ＲＣ） 

 

欠席者 ５名 

 

メークアップ 

狩野君          （12/1 千葉科学大学ＲＡＣ） 

網中(吉)君               （12/3 銚子ＲＣ） 

 

スモールコインBOX       小 計 ￥  ２，２２５－

累 計 ￥ ４１，０６７－ 

ニコニコBOX           小 計 ￥ ２２，０００－ 

累 計 ￥２９９，０９０－ 

銚子東ロータリー・クラブ 銚子市三軒町19番地の4 銚子商工会館内 TEL0479(23)0750 FAX0479(25)8789 
メール c-higashirc@tcs-net.ne.jp  URL http://www.tcs-net.ne.jp/~rc 
例会日時及会場 毎週火曜日  12時30分点鐘  銚子商工会館5階大会議室 

  会長 網中吉郎  副会長 狩野 勉  幹事 石井哲也 
 Ｒ．Ｉ 第2790地区 クラブ広報・会報委員会 川津光雄・田杭啓信・山口廣雄・大木 忠・杉浦 武 
  表紙題字 網中喜一郎初代会長 
 

ほととぎす 銚子は国の とっぱずれ        古 帳 庵 
江戸小網町の豪商鈴木金兵衛夫婦（古帳庵 古帳女）が銚子に遊んだときに 

詠んだもので、この碑は圓福（円福）寺に現存する。 
 

© 2008-2009 The Rotary Club of Choshi-East. All rights reserved. 
 

 


